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тонн арматуры
сверх плана

С большим напряжением тру
дится в эти .дни коллектив арма
турного цеха треста «Стройде
таль-70». Июньский план по про
изводству арматуры для сборных 
железобетонных плит завершен 
на пять дней раньше. За остав
шиеся смены арматурщики выда
ли дополнительно 60 тонн карка
сов.

Первенство в соревновании за
воевала комсомольско-молодеж
ная бригада, возглавляемая опыт
ным арматурщиком Н. И. Радио. 
За первое полугодие бригада из
готовила 1 178 тонн армокаркасов 
при плане 977 тонн. Выработка 
на одного рабочего составила 121 
процент. И сейчас бригада не ос
лабляет темпов. Звенья П. Cor 
колова, Н. Семушкина, Н. Бетева 
и М. Зубкова выполняют по пол
торы нормы в- смену при хорошем 
качестве.

Недавно пришел в цех демоби
лизовавшийся из рядов Совет
ской Армии комсомолец Алексей 
Грива. Несмотря на небольшой 
стаж работы, он уже хорошо осво
ил станок точечной сварки. Это 
единственный станок в цехе, на 
котором свариваются сложные тя
желые каркасы весом от 80 до 100 
килограммов. На этой работе мо
лодой арматурщик систематиче
ски. перевыпоувняет нормы выра
ботки.

Хороших показателей добивает
ся и брат Алексея, молодой ком
мунист, электросварщик Иван 
Грива, который комплектует кар
касы. Он всегда справляется с за
данием. Иван Грива не только от
личный производственник, но и 
активный рационализатор. Из де
сяти его предложений, внесенных 
за первое полугодие, восемь уже 
внедрены в производство.

Недавно он предложил сделать 
универсальный кондуктор для 
приварки закладных частей к ар
матурным каркасам; блоков двух
рядной разрезки. Ранее приварка 
производилась индивидуальными 
кондукторами. Внедрение предло
жения позволило увеличить про
изводительность труда в полтора 
раза, освободить производствен
ную площадь от загромождения 
разнотипными кюид уж т о-р а ми. 
Всегда много дел у членов брига
ды Б. И. Павлова. Да и как же 
быть иначе. Слесари и электрики 
обеспечивают бесперебойную ра
боту всех станков. Недавно чле
ны бригады внесли техническое 
усовершенствование. Они ©кон
струировали и собрали станок для 
калибровки проволоки. С внедре
нием его’ в производство расход 
проволоки сократился на 25 
процентов.

По следам наших выступлений
«СПЕЦИАЛИСТЫ УХОДЯТ С ЗАВОДА. А ПАРТБЮРО 

ЗАКРЫВАЕТ НА ЭТО ГЛАЗА»

Статья под таким заголовком 
была опубликована в нашей газе
те 16 мая. В вей рассказывалось 
о невнимании партийного бюро 
Шувакишского кирпичного завода 
к производственным вопросам, о 
том, что на заводе закрыта доро-

выпуска готовой продукции, за
вышение марок кирпича и плохую 
работу с молодыми специалиста
ми главному^ инженеру завода 
кандидату партии тов. Иволге вы
несено строгое партийное взыска
ние. Собрание обязало директора

= Раньше срока =
На месяц раньше ■ 

з срока закончены рабо- Е 
Е ты по строительству до- - 
Е ма № 3/70 по улице им. = 
- Грибоедова, которые Е 
Е вело управление № 1 Е 
Е треста «Южгорстрой». =

Кладка дома велась г 
Е каменщиками бригады | 
Е тов. Шевченко. На отде- Е 
5 лочных работах непло- Е 
= хо потрудились брига- Е 
Е ды штукатуров тов. Ко- Е 
Е валева, столяров тов. = 
Е Сумского, маляров тов. ~ 
Е Парунина.

В доме 50 светлых Е 
Е квартир из двух, трех Е 
Е и четырех комнат. Го- - 

сударственная комис- Е 
сия приняла его с оцеп- Е 

Е кой «хорошо».

Высажены 
| многолетние 

деревья
Работники строитель- Е 

но-монтажного управ- Е 
ления № 3 треста Е 

Е «Уралтрансспецстрой» 
5 закончили благоустрой- Е 
Е ство вокруг 67-квартир- Е 
Е кого дома, что располо- х 
Е жен по; улице им. Луна- = 

чарского.
Последним этапом Е 

Е была разбивка газонов ■ 
з И посадка деревьев. Е

Вдоль дома по улицам Е 
Е им. Луначарского и им. = 
Е Короленко высажены Е 
Е пятнадцатилетние топо- Е 
Е ля. Е

Дня советской молодежи все 
девушки и юноши строительного 
училища №18 ждали с нетер
пением. К этому дню они готови
лись много и долго. Хор из пяти
десяти человек под руководством 
В. А. Гололобова разучивал пес
ни о Ленине, о Родине. Юноши 
отдельно готовили песню «Если 
бы парни всей земли». Эти песни 
исполнялись учащимися в свод
ном хоре на торжественном от
крытии стадиона.

Вечером многие учащиеся по
бывали в Центральном парко 
культуры и отдыха им. Маяков
ского. Им понравился празднич
ный концерт артистов города, 
красочный веер цветного фейер
верка, полные огней аллеи парка. 
Они приняли участие в шуточных 
аттракционах, побывали в комна
те смеха, покрутились в черто
вом колесе.

Премии молодЫм строителям
В 761 управлении 33 треста 

состоялось собрание строителей, 
посвященное Дню советской моло
дежи. Парторг тов. Худяков рас
сказал о том, как работала моло
дежь, готовясь к своему празд
нику.

Особенно, хорошо потрудилась 
хозрасчетная бригада Валентина 
Судакова, работающая на строи
тельстве школы рабочей молоде
жи. Бригада выложила здание до

крыши, сократив сроки работ на 
несколько дней. -

Десять молодых строителей по
лучили почетные грамоты. Среди 
них — бригадир В. Судаков, плот
ник Г. Брагин, каменщик Е. Ку
ликов. Десять строителей полу
чили денежные премии. Плотни
кам В. Зырянову, В. Вершинину 
и другим) строителям объявлена 
благодарность.

Г. БОГАТНАЕВ.

На массовке
Интересно и весело провели 

День советской молодежи строите
ли 33 треста, живущие в общежи
тии по улице Генеральской. В 
этот день они организовали мас
совку на озеро Песчаное.

Ехали, весело —с шутками и 
песнями. У озера играли в волей-

и на гулянЬи
бол, провели несколько шумных 
массовых игр.

Интересно провели день и те, 
кто оставался в городе. Многие 
юноши получили пригласительные 
билеты и ходили на Центральный 
стадион, где с интересом смотре
ли выступления спортсменов. ,

Всюду царило веселЬе
Где только не побывали рабо

чие наших предприятий в празд
ничный День юности. С утра 
большая группа юношей и деву
шек выехала на массовое гулянье 
на озеро Балтым. Охотников до 
жупан» было немного1, зато все 
принимали участие в массовых 
играх, аттракционах, которые 
проводились на берегу.

Вечером многие рабочие побы

вали на молодежном балу в Доме 
культуры завода «Уралэлектроап- 
парат», в летнем саду турбомотор- 
ного завода, а несколько групп 
весело провели время в парке 
культуры и отдыха им. Маяков
ского.

Н. БЕСПАЛОВА, 
секретарь комитета 

комсомола треста 
«Стройдеталь-70».

РадостнЫй денЬ
Яркое впечатление оставил у 

строителей 89 треста праздник 
юности — 29 июня. На площади 
перед Домом культуры «Урал- 
элекгроанпарата» проходило мо
лодежное гулянье. На открытой 
летней эстраде выступали участ
ники художественной самодея

тельности и среди них — строи
тели.

А когда летние сумерки опу
стились над городом — моло
дежь любовалась фейерверком.

Днем было организовано мас
совое гулянье на Калиновских 
разрезах и многие строители при
няли в нем участие.

га для инициативы рационализа
торов, молодых специалистов. Го
ворилось, что главный инженер 
тов. Иволга не только не поддер
живает ценные новшества, но 
всячески мешает всему прогрес
сивному, передовому. В статье 
приводились факты приписок и 
т. д.

20 июня, после того, как комис
сия, избранная коммунистами, 
провела необходимую проверку, 
статья обсуждалась на партийном 
собрании.

Хозяйственные и общественные 
руководители завода подвергались 
суровой критике. Участники соб
рания вскрыли много причин, ме

шающих работе коллектива.
В своем постановлении собрание 

потребовало от хозяйственных 
руководителей завода и партий
ного бюро усилить внимание к 
выполнению организационно-тех
нических мероприятий, потребо
вало от завкома активизации по
стоянного действующего произ
водственного совещания.

Собрание обязало партийное 
бюро и заводской профсоюзный 
комитет организовать действенное

завода тов. Дашутина ходатай
ствовать перед управлением тре
ста «Стройдеталь-70» об отстра
нении тов. Иволги от занимаемой 
должности.

За приписки в выпуске готовой 
продукции, за систематическое до
пущение брака в обжиге кирпича 
партийное взыскание вынесено 
коммунисту тов. Голосных. Соб
рание обязало директора завода 
снять его с должности исполняю
щего обязанности начальника цеха.

Партийное взыскание за допу
щенную приписку в феврале на
ложено на члена КПСС, началь
ника планового отдела тов. Уди- 
лова.

Взыскание наложено на комму
ниста начальника цеха тов. Брю
ханова. В постановлении отмече
но, что тов. Брюханов, будучи 
секретарем партбюро, слабо кон
тролировал хозяйственную дея
тельность, в результате чего были 
допущены грубые ошибки, очко
втирательство.

Собрание указало тов. Кашути- 
ну, что с его стороны не принима
лись меры по улучшению дела, 
и обязало его установить конт-

социалистическое соревнование с 
коллективом Уктусакого за.: ода. 
Для этого в начале июля наме
чается поездка делегации к ук- 
тусским кирпичникам.

За плохую организацию труда, 
эд очковтирательство и приписки

роль за использованием инженер
но-технических работников, а так
же за деятельностью материаль
но-ответственных лиц.

Партийному бюро предложено 
усилить контроль за производ
ством.

На днях 761 управление треста № 33 подгото
вило к сдаче 20-квартирный дом для сотрудни
ков Уральского филиала Академии -наук СССР.

Территория вокруг дома благоустроена и озе
ленена. Работницы 761 управления Н. Демина и 
Т. Мухитдинова только за два дня посадили

здесь 52 дерева и 170 погонных метров кустар 
ников.

На снимке (слева направо): Т. МУХИТДИ 
НОВА и Н. ДЕМИНА.

Фото А. Мусина.



ДЕЛО ЧЕСТИ СТРОИТЕЛЕН—ВЫПОЛНИТЬ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
Четвертый пленум Свердловского горкома КПСС

Строить
лучше 

и дешевле
Докладчик тов. Замирякин от

метил, что Всесоюзное совещание 
строителей подробно осветило за
дачи дальнейшего улучшения 
строительного дела и расширения 
производства строительных мате
риалов. Главные из них — сокра
тить сроки и стоимость строи
тельства.

Проявляя повседневную заботу 
о повышении материального бла
госостояния народа, Коммунисти
ческая партия и правительство 
уделяют большое внимание даль
нейшему развитию жилищного 
строительства. Это видно хотя бы 
на примере Свердловска. В про-' 
шлом году свердловчане получили 
свыше 222 тысяч квадратных 
метров жилья — на 66 тысяч 
больше, чем в предыдущем году. 
Производительность труда строи
телей возросла за год почти на 
10 процентов. Однако в целом 
план строительно-монтажных ра
бот по городу не выполнен. Осо
бенно плохо осваивались сред
ства, отпущенные на культурно- 
бытовое строительство.

Большие задачи стоят перед го
родской партийной организацией 
и строителями города в текущем 
году. Объем капитальных вло
жений нынче составляет 1.370 
миллионов рублей, в том числе 
по жилищному строительству — 
423 миллиона и культурно-бы
товому и коммунальному — 179 
миллионов рублей.

Докладчик остановился на 
строительстве промышленных объ
ектов, в частности, предприятий 
химической промыш л е н н о с т и. 
Расширяется завод «Пластмасс». 
Общий объем капиталовложений 
по заводу составляет около 150. 
миллионов рублей. Но стройтрест 
№ 89 освоил за пять месяцев 
всего пять .миллионов рублей, или 
23,7 процента годового задания.

В текущем году должна быть 
введена в эксплуатацию первая 
очередь камвольного комбината. 
Однако темпы строительства его 
очень низки. За пять месяцев вы
полнено всего 38,4 процента об
щего объема работ.

В текущем году свердловчане 
обязались ввести 350 тысяч ква
дратных метров жилой площади— 
в 1,6 раза больше, чем в прош
лом году. Из них по государст
венному плану должно быть сда
но 237 тысяч квадратных метров.

Городской и районные комите
ты партии, исполком горсовета 
уделяют жилищному строительст
ву постоянное внимание. В ре
зультате .за пять месяцев освое
но 148,8 миллиона рублей капи
тальных вложений, или 43,3 про
цента к годовому плану.

Но этого совершенно недоста
точно. В работе строительных тре
стов и управлений, УКСов и 
ОКСов предприятий немало су
щественных недостатков. Ведь за 
пять месяцев по городу введено 
в эксплуатацию только 49.950 
квадратных метров жилья. В том 
числе.методом народной стройки 
около 15 тысяч и индивидуаль
ными застройщиками — почти 
пять тысяч квадратных метров. 
Это — 14,2 процента годовых 
обязательств.

Руководители «Овердловскгор- 
строя» тт. Лерман и Соколов, уп
равляющий трестом «Стройде- 
таль-70» тов. Давыдов не сдела
ли выводов из критики по поводу
СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ.
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' неудовлетворительной работы по 
индустриализации жи л и щ н о г о 
строительства,

Руководители строек только 
еще мечтают о крупнопанельном 
строительстве, а крупноблочное 
строительство еще в зачаточном 
состоянии. Хуже того, хорошие 
начинания у нас иногда не про
пагандируются, а 'вворачиваются. 
Например, 128-квартирный дом 
во Втузгородке, который соору
жает трест № 33, строится уже 
девятый месяц — медленнее, чем 
некоторые кирпичные. Очень за
тянулась организация показатель
ного строительства в 25—26 
кварталах.

Это объясняется и тем, что 
недопустимо медленно создается 
производственная база для инду
стриального строительства. Завод 
крупных блоков был обеспечен 
полностью оснасткой лишь в мае. 
Завод ячеистых бетонов плохо 
еще осваивает выпуск продукции. 
А ведь X пленум горкома партии 
обязывал тов. Лермана ввести 
этот завод в действие еще в де
кабре прошлого года.

Сов ер ш енно н еуд о в л етв орите ль
не организуется строительство 
поточно-скоростными методами в 
тресте «Свердловсктрансстрой». 
Поэтому не случайно, что этот 
трест работает убыточно.

Докладчик подчеркнул, что 
партийные 'организации должны 
повести решительную борьбу за 
дальнейший технический про
гресс. Нельзя мириться с низким 
уровнем качества строительно
монтажных работ. В первом квар
тале 53,5 процента сданных жи
лых домов получили лишь удо
влетворительную оценку.

Одно из важных условий ус
пешного выполнения плана вво
да жилой площади в 1959 году 
является создание задела. В на
стоящее время в 'стадии строи
тельства находится свыше 130 
тысяч квадратных метров задель- 
ных домов. Но это далеко не до
статочно. Около 90 жилых домов 
на 15 мая еще не были обеспе
чены проектно-сметной докумен
тацией.

Успешной работе строительных 
организаций мешает и распыле
ние капитальных вложений по 
многочисленным объектам. Сред
ства, которыми располагает уп
равление «Свердловскгорстрой», 
распылены более чем по 900 
объектам, причем планируется 
ввести в эксплуатацию только 
треть этих объектов.

Пусковые объекты не обеспе
чиваются полностью финансиро
ванием.

Большей вклад в решение жи
лищной проблемы должны вне
сти предприятия и организации, 
сооружающие жилье методом на
родной стройки. В этом всенарод
ном деле участвуют более 220 
предприятий и организаций горо
да, которые обязались ввести в 
эксплуатацию 120 тысяч ква
дратных метров жилья. Но пока 
эти обязательства выполняются 
неудовлетворительно.

За последние годы большой 
размах получает индивидуальное 
строительство. В прошлом году 
введено в эксплуатацию жилых 
домов площадью 28 тысяч ква
дратных метров, а в текущем году 
должно быть построено 50 тысяч 
квадратных метров. Однако от
пускаемые на эти цели средства

Четвертый пленум Свердлов
ского горкома КПСС, состояв
шийся 27 июня, обсудил вопрос 
о выполнении обязательств по 
строительству промышленных, 
жилых и культурно-бытовых 
объектов. С докладом по этому 
вопросу выступил секретарь 
горкома ' партии тов. Замиря- 
кин.

В работе пленума приняли 
участие также работники строи
тельных организаций Свердлов
ска.

не везде используются так, как 
это нужно.

Для удовлетворения культурно- 
бытовых нужд трудящихся необ
ходимо позаботиться о строитель
стве новых школ, детских учреж
дений и больниц. В текущем, году 
должно быть введено в эксплуа
тацию семь школ на 4 000 мест. 
Но строительные организации го- , 
рода освоили за пять месяцев 
лишь 7,4 миллиона рублей, или 
38 процентов годового плана.

Особенную тревогу вызывают 
школы, строительство которых ве
дут тресты «Жилс-трой» и № 89.

Еще хуже обстоит дело со 
строительством детских учрежде
ний. Средства, отпущенные на 
детские сады, освоены только на 
24,3 процента, а по детским яс
лям — на Ц процентов.

Очень медленно строятся так
же больницы, в частности в Еи- 
ррвском районе, где этим за
нимается трест № 33.

Докладчик подробно охаракте
ризовал деятельность предприя
тий строительных материалов. 
Несмотря на значительный рост 
выпуска сборного железобетона, 
он не покрывает потребностей 
строителей. Из-за недостатка же
лезобетона рабочие простаивают, 
сдерживаются темпы возведения 
зданий. Недопустимо затянулись 
наладка и пуск в эксплуатацию 
широких конвейеров завода желе
зобетонных изделий производи
тельностью 120 тысяч кубомет
ров в год.

Медленными темпами строятся 
заводы «Свердловскгорстроя» — 
ячеистых бетонов и железобетон
ных изделий. Необходимо принять 
меры по вводу в действие мощно
стей на заводе ячеистого бетона, 
ускорить строительство завода 
керамических изделий.

Для ускорения технического 
прогресса, сокращения сроков 
строительства нам необходимо 
иметь завод или цех по производ
ству прокатных гипсовых пане
лей. Необходимо также принять 
меры к увеличению производства 
кирпича. Совершенно недопустимо 
отставание кирпичных заводов, 
например, Уктусского треста 
«Стройдеталь-70». Проверка ре
зервов кирпичных заводов пока
зала. что только за счет лучшего 
использования оборудования и 
производственных площадей за
воды могут увеличить выпуск 
кирпича не менее, чем на 40 
миллионов штук.

Докладчик остановился также 
на необходимости укрепления от
дела капитального строительства 
горисполкома, который не занял 
еще должного места во внедре
нии передовых достижений строи
тельной техники и снижении 
стоимости жилищного строи
тельства.

В заключение докладчик оста
новился на задачах партийных, 
профсоюзных и комсомольских ор
ганизаций строек по систематиче
ской и настойчивой пропаганде 
решений Всесоюзного совещания 
по строительству, по претворению 
в жизнь постановления партии и 
правительства о развитии жилищ
ного строительства в СССР.

Быстрее устранить недостатки
Участники пленума в своих выступлениях говорили о ходе вы

полнения обязательств, о помехах, мешающих строительству, о не
достатках в деятельности строителей.

Больше плановости
— На 42 процента увеличи

вается объем капиталовложений 
по Чкаловскому району, — ска
зал секретарь райкома тов. Ви
ноградов. — Большое значение в 
свете решений майского Плену
ма ПК КПСС имеет строитель
ство завода резиновых техниче
ских изделий и камвольного ком
бината. Однако недостатком в ра
боте строителей является отсут
ствие плановости. Рабочая сила 
и ресурсы бросаются или на жи
лищное, или на промышленное 
строительство. В результате — 
штурм там и тут.

Велика еще распыленность 
средств по многим объектам.

Об этом недостатке говорили 
многие выступавшие. Они про
сили пленум поставить вопрос пе
ред совнархозом о сокращении 
числа строящихся объектов с 
тем, чтобы можно было сосредо
точить силы на меньшем числе 
строек. Как говорил, например, 
управляющий промбанком тов. 
Марков, трест «Жилстрой» ведет 
сейчас работы на 200 объектах, 
причем многие из них не обеспе
чены документацией и средствами.

Велик брак 
и недоделки

Многие выступавшие критико
вали строителей за низкое каче
ство работы.

Как сообщил главный архитек
тор города тов. Смирнов, из 63 
сданных домов 35 заслужили 
лишь удовлетворительную оценку. 
Плохо выглядит 67-квартирный 
дом Свердловского машинострои
тельного завода по улице Луна
чарского. Низко качество расшив
ки домов, сдаваемых 33 трестом, 
поэтому некоторые из них при
шлось штукатурить. Другими 
словами, строители вынуждены 
были производить дополнитель
ные работы, затрачивать лишние 
средства. Тем не менее виновные 
в этом не несут наказания.

Тов. Смирнов поставил вопрос 
о необходимости привлекать к от
ветственности бракоделов.

Секретарь Кировского райкома 
партии тов. Баев говорил о сла
бой работе треста № 33, в част
ности о том, что здесь мало вни
мания уделяется вновь созданно
му управлению «Отделстрой». А 
от него зависит качество сдавае
мых в эксплуатацию домов.

Практика сдачи домов в по
следние дни квартала ведет к то
му, что остаются неустраненными 
многие недоделки, особенно по 
благоустройству. Так. по улице 
Ирбитской, где построено несколь
ко домов, нет еще ни одного мет
ра благоустроенной дороги. Тов. 
Баев говорил о том, что нельзя 
принимать эти дома, пока не бу
дет дороги.

График должен 
стать законом

Вместе с тем тов. Баев обратил 
внимание пленума на недостатки 
в планировании снабжения строек 
материалами со стороны управле
ния «Св ер дловскгофстр ой ».

— При составлении графиков 
снабжения. — сказал он, — не
обходимо исходить не из жела
ния обеспечить стройки материа
лами, а из имеющихся ресурсов. 
Иначе получается, что руковод
ство «Свердловскгорстроя» ут
верждает графики, которые по
том не выполняются и стройки 

недополучают необходимые строй
материалы. Все это создает нер
возную обстановку, нарушает 
ритмичность работ, ведет к штур
мовщине.

О плохом снабжении материа
лами говорил также управляющий 
трестом № 33 тов. Смирнов.

Секретарь парторганизации тре
ста № 89 тов. Барнин рассказал 
о том, как партийная организация 
мобилизует коллектив на выпол
нение взятых обязательств. Про
изводственные вопросы часто ста
вятся на обсуждение партийных 
собраний, заседаний партбюро. 
В частности, коммунисты обсуж
дали вопрос о качестве строитель
ства. Этому предшествовала де
тальная проверка во всех строи
тельных управлениях.

Развертывается 
крупноблочное

В своем выступлении началь
ник «Свердловскгорстроя» тов. 
Лерман остановился на том, как 
строители выполняют взятые обя
зательства. План строительно- 
монтажных работ первого полуго
дия к 20 июня выполнен на 103 
процента, в том числе по жилищ
ному строительству — на 113 
процентов1. Все строительные тре
сты улучшили свою деятельность.

Вместе с тем в работе строи
телей немало еще и недостатков. 
Допущено отставание по строи
тельству некоторых важнейших 
объектов, в частности по заводу 
«Пластмасс», детских учрежде
ний, больниц.

Недостаточно испол ь з у ю т с я 
имеющаяся техника и производ
ственные мощности промышлен
ных предприятий. На многих 
объектах отсутствует _ требова
тельность со стороны техническо
го персонала к качеству работ, 
в результате чего допускаются 
переделки и брак.

Тов. Лерман остановился на 
том, что в управлении создана 
и расширяется база крупнопа
нельного и крупноблочного строи
тельства. Это дало возможность 
начать возведение крупноблочных 
домов в нескольких районах го
рода, а также показательную 
комплексную застройку 25—26 
кварталов в Кировском районе. В 
текущем году будет построено и 
введено в эксплуатацию 2.7 ты
сяч квадратных метров жилых 
домов из крупных блоков.

Вместе с тем тов. Лерман ста
вит вопрос о помощи строителям 
рабочей силой, а также улучше
нием материально-технического 
обеспечения.

Выступивший на пленуме на
чальник управления строитель
ства Свердловского совнархоза 
тов. Шильднрот обратил внимание 
на необходимость расширения 
производственной базы строитель
ства. Надо увеличить мощности 
по крупным блокам, причем для 
этого есть все возможности.

— Сейчас уже можно сказать, 
что крупноблочное домостроение 
в Свердловске развернуто, — ска
зал он, — причем монтажники 
добиваются неплохих показате
лей. Строители получилй значи
тельное подкрепление механизма
ми. Однако башенные краны до 
сих пор используются очень 
плохо.

На пленуме выступил секретарь 
обкома КПСС тов. Ешт«кин.

Пленум принял развернутое 
решение по обсужденному во
просу.



вопросов много
В Чкаловском районе не хва

тает школ. Из-за этого заня
тия в них проводятся в три 
смены. Строительство школь
ных зданий здесь приобретает 
особенно важное -значение. 
Коллектив нашего третьего уп
равления «Южгорстроя», учи
тывая это, обязался в корот
кий срок построить новое 
школьное здание на 880 мест.

Каждый, кто сейчас трудит
ся на строительстве школы, 
чувствует особенную ответ
ственность еще и потому, что в 
нее уже произведен набор уча
щихся, и если ввод школы за
держится. то 1 650 детей тру
дящихся Чкаловского района 
не смогут вовремя приступить 
к занятиям.

Строительство школы с са
мого начала мы считали одним 
из важнейших объектов. Здесь 
работали и работают передовые 
бригады. Отлично трудится 
бригада плотников П. А. Пути
лова. Занимаясь настилкой по
лов, сборкой стропильных 
ферм, подгонкой столярных 
изделий, плотники выполняют 
задания на 140—150 процен
тов. Почти две нормы дает кро
вельщик А. А. Киселев, пере
выполняет задания и бригада 
маляров Марии Есиной, кото
рая только что пришла на объ
ект и занимается подготовкой 
помещений для покраски.

Между тем график не вы
держивается. Строители дела
ют все возможное, чтобы сок
ращать -сроки производства ра
бот и трудятся в две -смены, но 
до сих пор имеется много не
решенных ‘вопросов.

Школа до сих пор не обес
печена полностью ассигнова
ниями. Для завершения строи
тельства не хватает примерно 
400 тысяч рублей.

Пятого июня, в день, ког
да по графику нужно было на
чать 'благоустройство, мы по-
лучили телефонограмму из 
ОКСа горисполкома. В ней го
ворилось, что в связи с пере
планировкой работ по благо
устройству их необходимо за
держать. Новый проект благо
устройства обещали дать 
лишь к первому июля, причем 
объем работ, по предварите ль- 

Работы по нанесению битумного 
гидроизоляционного., слоя на стены 
подвалов и другие конструкции 
зданий и сооружений обычно вы
полняются вручную.

Для механизации этой тяжелой 
и трудоемкой работы в Кишинев
ском городском строительном тре
сте, по (предложению электрика 
И. Васалашия, изготовлен и внед
рен в производство электробиту- 
мопульт.

Электробитумопульт состоит из 
металлического резервуара диамет
ром 300 мм, длиной 700 мм и ем
костью 5-0 л, к которому сверху 
приварена металлическая площад-

ным подсчетам, увеличивает
ся вдвое. Такое положение не 
может не беспокоить строите
лей, так как завершение благо
устройства ставится под 
угрозу.

-ОКС до сих пор не решил 
вопрос с выдачей на участок 
металлического трансформатор
ного киоска. Нам предложили 
взять -его с площадки 25 квар
тала в 33 тресте. Но там его 
не выдали. А задержка с уста
новкой трансформаторного ки
оска грозит тем, что школа 
своевременно не будет обеспе

чена электроэнергией.
Немало металлических изде

лий: поковок, парапетных ре
шеток, пожарных лестниц и 
т. д. должен изготовить нам 
ремонтно-механический завод 
треста «Стройдеталь-70». Уже 
неоднократно устанавливались 
сроки этих поставок. Директор 
завода тов. Шеманскйй послед
ний раз дал слово выполнить 
их 20—21 июня, но до сих 
пор не сдержал обещания. За
держка с получением изделий 
срывает сроки, предусмотрен

ные графиком, в частности по 
устройству крыши.

Нижне-Исетский деревооб
делочный комбинат не поста
вил в срок деревянные изде
лия. Поставки июня ДОК на
чал выполнять лишь 14 числа.

Но самое серьезное отстава
ние возникает из-за того, что 
«Уралсантехмонтаж» только 
17 июня приступил к своим 
работам, опоздав примерно на 
два с половиной месяца. Меж
ду тем начальник участка тов. 
Бородулин прекрасно знал, что 
срок окончания сантехмонтаж- 
ных работ —15 июня. Медли
тельность субподрядчиков не 
дает возможности широким 
фронтом вести отделочные ра
боты.

Руководители ОКСа Сверд
ловского горсовета, работники 
треста «Стройдеталь-70» и 
«Уралсантехмонтаж» должны 

принять неотложные меры для 
того, чтобы строители могли 
наверстать -отставание, сдать 
школу до начала нового учеб
ного года. Д. ПОЛОНСКИЙ, 

начальник третьего управ
ления треста «Южгорстрой».

ка. На ней смонтированы: ком
прессор (с рабочим давлением воз
духа 4—4,5 атм) с электродвига
телем, магнитный 'пускатель, ре
дуцирующий клапан; манометр и 
пробковый кран для выпуска воз
духа.

Внутри резервуара для подо
грева битума установлены трубча
тые электронагреватели. (В стенке 
резервуара предусмотрены штуце
ры для подсоединения материаль
ного шланга, на конце которого 
имеется удочка с форсункой.

Работает электробитумопульт 
следующим образом.

Горячую смесь обезвоженного

За забором 
показательного 
строительства

Закончен монтаж стен 128- 
квартирного крупноблочного 
дома в 25 квартале, но взгля
ните на снимки: что творится 
на приобъектной площадке!

1 i

ПИСЬМА я редакцию
История одной траншеи

Не очень-то блестяще идут де
ла на объектах треста «Жил- 
строй», где начальниками участ
ков тт. Камардинов и Гельчин- 
ский.

Штурм стал здесь системой. 
Поэтому сейчас на строительство 
49-квартирного дома «Дормо- 
строя» и широкоэкранного театра 
по улице им. 8 Марта -обращается 
пока мало внимания. «Штурмуют
ся» пусковые объекы.

В результате тт. Камардинов и 
Тельчинский не особенно обраща
ют внимание на ненормальную' 
работу стоящих на площадках 

битума и растворителя через гор
ловину заливают в -резервуар, от
сюда смесь под давлением сжатого 
воздуха подается по материально
му шлангу к удочке с форсункой 
и наносится на изолируемую по
верхность.

При нанесении покрытия удоч
ку держат горизонтально и на
правляют факел под углом 3(0— 
45 градусов к обрабатываемой 
поверхиости, вперед по движению. 
Это предупреждает попадание 
брызг расплавленного битума па 
изолировщика. Во избежание заби
вания шланга битумной массой 
последний периодически продува
ют.

Применение электробитумопуль - 
та -позволяет повысить прюизв-оди- 
тельность труда изолировщиков в 
4—5 раз, значительно улучшить 
качество покрытий, а также сокра
тить расход битума.

м. ПОЛЯКОВ.
* * *

Электробитумопульт
1 электродвигатель; 2 — мано

метр; 3 — магнитный пускатель; 
4 — удочка с форсункой; 5 — 
штуцер; 6 — материальный шланг; 
7 — пробка для спуска битума; 
8 — электронагреватели; >9 — гор
ловина для заливки битума; 10 — 
кран для выпуска воздуха из ре
зервуара; 11 — компрессор; 12 — 

муфта сцепления. 

башенных кранов. Стоит в зоне 
действия крана жилой дом или 
линия электропередачи — пусть 
стоит. Остановят краны — пусть 
останавливают. Начальники уча
стков смотрели на это вначале 
сквозь пальцы. Понемногу недо
статки были устранены, хотя вдо
воль настоялись и строители и 
механизмы.

Кажется молено было прини
маться по-настоящему за работу, 
но скоро сказка сказывается, да 
не -скоро- дело делается. Вокруг 
.кинотеатра -и 49нквартирно(го дома 
решили прокопать траншею.

Вот с этого и начинается исто
рия. В один из дней субподряд
чики из строительно-монтажного 
участка № 3 треста «Уралтранс- 
спецстрой», где начальником тов. 
Чуприна, прислали на участок 
экскаватор. Траншею он копал 
максимум полдня, но зато- к-рап 
БКСМ-5 № 122 очутился в 
призме обрушения грунта и стоит 
без дела с 14 июня по сей день, 
а кран Т-128 № 478, установ
ленный на 49-квартирном до-ме, 
не работает с 16 июня, так как 
экскаватор порвал линию электро
передачи, питающую краны.

Дорого обходятся государству 
простои механизмов. И получает
ся, что сделано работ на копейку, 
а потерь — на рубль. Кран Т-128 
можно было -бы 17 -июня пустить 
в эксплуатацию, но для этого 
нужно соединять линию электро
передачи, а в строительно-монтаж
ном управлении считают это из
лишним. Недопустимо медленно 
затянули работы субподрядчики.

История этой траншеи поучи
тельна, так как показывает -пол
ную бесхозяйственность строите
лей.

Начальникам участков надо 
крепко задуматься над пробле
мой рытья других траншей и не 
допускать простоев механизмов

В. БУРМАЗОВ, 
механик управления 

механизации.

Сваленных здесь в беспорядке 
стеновых блоков и других же
лезобетонных изделий хватит, 
пожалуй, еще на один дом.

Диву даешься, увидев эту 
свалку за забором показатель
ной стройки. Не собираются ли 
начальник 232 управления тов. 
Барабанов и старший прораб 

тов. Фейнберг устраивать здесь 
показ того, как не надо рабо

тать?

Смотрели выставку 
через забор

Недавно в воскресенье мы, 25 
строителей треста «Южгарстрой», 
поехали на строительную выстав
ку, организованную при Дворце 
культуры им. Горького.

Несколько человек из нас гото
вились к экзаменам в вечерней 
школе, а восемь — в техникум. 
Всем было некогда, но воспита
тель Л. Ц. Кисарева сумела заин
тересовать и мы решили поехать:

'Предварительно договорились о 
коллективном посещении выставки 
с исполняющим обязанности ди
ректора клуба тов. Мухиным.

Но нам так и не удалось по
смотреть ее. ®огда мы приехали, с 
нас сразу же потребовали письмен
ную заявку, которой не оказалось. 
Более двух часов мы ждали, кСг- 
да придет тов. Мухин, но не дож
дались и, посмотрев выставку 
через решетки забора, вернулись 
ни с чем.

Можно ли так не считаться с 
коллективом строителей?
В.
в.

АЛЬБЕРТОВ, В. МАКСИМОВ, 
БЕЛЯЕВА, С. КУЗЬМИНЫХ.

0 4-0

По следам наших 
выступлений

«МЕНЬШЕ ОБЩИХ СТАТЕЙ»
Под таким заголовком в номере 

68 был опубликован обзор. стенга
зеты «Дорожник» 358 стройуправ
ления.

Как сообщил секретарь партор
ганизации управления тов. (Коля
дин, обзор обсуждался на партий
ном бюро. Редколлегии газеты 
предложено оформлять ее более 
живо и интересно. Решено также 
выпускать стенгазету два раза в 
месяц — 5 и 20 числа.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
2 июля 1958 г. 3 стр.



СВЕРДЛОВОЙ СЕГОДНЯ

Улица им. 8 Марта.

АГИТБРИГАДА „ИЖИК“
Художественная агитбригада 

клуба треста «Жилстрой» гото
вится к .выступлениям в честь 
Дня строителя. Новая программа 
обещает быть не менее интерес
ной, чем предыдущие.

Создана эта ’бригада три меся
ца назад, когда на очередном за
седании правления клуба было 
принято решение о ее организа
ции.

Участников искать не приш
лось. Их много нашлось в само
деятельных кружках. Трудность 
состояла в том, чтобы из более 
тридцати желающих отобрать 
десять.

Под руководством артиста 
Свердловского драматического те
атра Ф. И. Дементьева был про
веден небольшой конкурс и ото
браны наиболее способные и раз
носторонние исполнители. Они и 
составили агитбригаду «Ежик».

И уже первая концертная .про
грамма была острой, ’злободнев
ной, содержателпной.

Один из номеров назывался 
«Затруднительное положение».

К врачу, роль которого испол
няет баянист клуба Рудик Губа
рев, обращаются за помощью 
«больные»: легкомысленная де
вушка и юноша, любимая песня 
которого «Шумел камыш...». За

Фото А. Мусина.

ключение врача о роде болезни 
неизменно вызывает смех зрите
лей.

Исполняется несколько инсце
нировок, рассказывающих о про
стоях на участках, о низком каче
стве работ, о халатности и гру
бости некоторых бригадиров.

Но ими не исчерпывается кон
цертная программа. Ее разнооб
разят шуточный танец «На про
гулке» в исполнении Любы Зуе
вой, лирическими песнями Вален
тины Коньшиной, сатирическими 
частушками и пародиями.

Агитбригада дала свыше десяти 
концертов, побывав во многих 
молодежных общежитиях треста и 
на строительных площадках. На 
стройки приезжают обычно к пе
рерыву и прямо на площадке или 
в прорабской дают концерт.

Большой успех выпадает на 
долю номера, называемого «Фото
графия». Он полностью строится 
на материале, взятом на месте. 
Заранее узнают о делах стройки 
или общежития, тут же сочиняют 
текстовку и через полчаса зри
тели узнают себя или своих то
варищей в весело разыгранных 
сценках.

В ближайшие дни бригада со
бирается дать концерты в под
шефных колхозах.

А. ШМЕЛЕВА.

У строителей ВИЗа
Огнем сатиры

! Наша сатирическая агит- / 
бригада отдела капитального) 
строительства Верх-Исетского ) 
завода организовалась несколь-) 
ко месяцев назад по инициати-) 
ве комсомольцев нашего цеха. )

В бригаду вошло восемь че- ) 
ловек разных профессий: ка-) 

) менщики, токари, сварщики. ) 
Нашлись чтецы, певцы, танцо- ) 

) ры, выявились и умелые кон- ) 
) ферансье Пчелкин и Бабочкин. ( 
) С начала организации наша ( 
)бригада дала более двадцати ( 

концертов. (
; Успеху выступлений способ- ( 
| ствует то, что мы строим про- ( 
) грамму концертов на местном / 
) материале. Вот, например, ин- ( 
) сценировка «Квартирный во- / 

прос». Известно, что в ОКСе / 
ВИЗа с распределением квар-/ 
тир не все идет гладко, и зри- / 
тели видят на сцене, как на- / 
чальник цеха А. С. Попов го- ) 
ворит: «Мое твердое мнение.— ) 
дать квартиру начальнику тер-) 
мического цеха тов. Лавшици-) 
ну». Его уверенный тон пара- > 
лизует активность членов цехо-) 
вого комитета, единогласно ( 
принявших это «решение». (

На некоторых товарищей) 
критика подействовала очень) 
сильно. Так, председатель цех- ) 

I кома тов. Степанов был на- 
I столько взволнован, что подал 
I заявление с просьбой освобо-) 
дить его от обязанностей пред-> 
седателя. )

Перед выездом на стройку' 
мы узнаем о бракоделах, про-) 
гульщиках, пьяницах и о дру- 

। гом. Тут же сочиняются ча- \ 
( стушки, и мы исполняем их на ( 
। мелодии популярных песен. ( 
( Бригада получила Почетную ( 
. грамоту на районном смотре( 
художественной самодеятель- ( 
ности, а Пчелкин, Смирнов, ( 
Бабочкин, Антоняк и Монстро- ( 
ва были награждены ценными / 

1 подарками.
Сейчас бригада готовит но- / 

' вую концертную программу ко ) 
1 Дню строителя. /
’ Нам бы хотелось узнать, что ) 
1 и как готовят к этому дню / 
агитбригады других общежи
тий и клубов строителей. )

Ю. ВЕДЯ ЕВ, 
С. АНТОНЯК, ) 

члены бригады. ;

Нужен клуб
на комсомольской стройке

На комсомольской стройке мно
го молодежи. А собраться ей, да 
и более пожилым строителям, 
негде. Нет клуба, в котором мож
но было бы интересно и весело 
провести свободное время.

Есть танцплощадка, располо
женная между домами. До двух 
часов ночи играет здесь радиола, 
гудит гармошка. Но это нарушает 
покой жильцов близлежащих до
мов.

Но дело не только в этом. Раз
ве молодежь может удовлетво
рить танцплощадка? Мы хотели 
бы заниматься в кружках, уча
ствовать в самодеятельности.

К празднику песни
Оживленно и весело прошла 

в клубе треста № 33 необычная 
репетиция концерта, посвященно
го приближающемуся празднику 
песни.

Разучивание песен чередова
лось с танцами, массовыми игра

На озере Песчаном

Но для этого молодежь должна 
иметь клуб. А руководители строй
управления № 235 и наших обще
ственных организаций плохо за
ботятся о досуге молодежи.

До сих пор отсутствие клуба 
объясняли тем, что для него не
возможно найти подходящее по
мещение. Но скоро будет по
строена новая столовая и тогда 
можно приспособить под клуб по
мещение, где она находится те
перь.

Следует подумать об этом
А. ЛОБАЧЕВ, Л. НОВИ

КОВА, Л. ПЕТРОВА, 
рабочие стройуправления № 235.

ми. После каждого номера луч
шим исполнителям вручались пре
мии. В репетиции приняли уча
стие около двухсот молодых 
строителей. Они разучили около 
десятка хоровых песен.

В клубе состоятся еще две та
ких репетиции.

И. Неручев

Особая любовЬ
Гранатов хотел записать имя, 

отчество, фамилию мужа, спросил 
также номер машины. Викторина 
взмолилась: она не доносчица и 
пришла сюда с полным доверием 
только за помощью... Гранатов 
смутился: он не собирался при
чинить зло ее мужу, но может 
быть, действительно, кое-кто из 
работников ОРУДа не понимает 
своих обязанностей.... Кроме того, 
ее мужу такое послабление тоже 
не в пользу: лихачество никого до 
добра не доводит...

Викторина сказала тихо:
— Впрочем, делайте, как хоти

те, вам видней... Мне все безумно 
надоело, и я просто физически ус
тала... Я хочу сказать вам вот еще 
что. Муж требует от меня такой 
искренности, в которую вошло бы 
и разглашение служебной тайны. 
Но, женясь на мне, он многое не 
сказал о себе, о своем прошлом, 
о чем обязан был бы сказать. От 
других я Узнала, что он всю вой
ну провел в плену у немцев, по
сле, как перемещенный, блуждал 
по каким-то странам. Когда я 
спросила его об этом, он отделал
ся шуткой: это дело, мол, полити
ческое, а .политика, говорят, жен
щин не украшает и даже пагуб
но_ отражается на их материн-

Начало см. в №№ 73, 74.

Записки юриста
-©-

стве... Ты же собираешься быть 
матерью,! (Мы тогда всерьез 
думали о ребенке, во всяком Слу
чае я этого очень хотела). Потом 
муж зло добавил: «Кому нужно 
знать обо мне всю подноготную, 
те, не беспокойся, все знают».

Ну что ж, знают, так знают, ее 
дело маленькое, она всего только 
жена — так, по крайней мере, ду
мают и даже, не стесняясь, гово
рят Безелевичи... В завершение 
беседы она просит товарища лей
тенанта не забыть про нее и, буде 
обнаружатся незаконные дейст
вия Безелевичей, пресечь их... Это 
главное, с чем она, Викторина, 
пришла сейчас сюда.

Когда Викторина уходила, в 
контору вошла паспортистка. Она 
внимательно посмотрела на посе
тительницу, на лейтенанта и мол
ча села за свой стол.

2.
Под влиянием разговора с Вик

ториной Гранатов все последние 
дни думай о своей работе. ’Ведь не 
только прямые нарушения дол
жны интересовать его, как уполно
моченного, но и тенденция к ним. । направлены 
А в этом случае требуется особая,

не предусмотренная правилами 
инициатива. Где же предел слу
жебной деятельности? И всегда 
ли будет совпадать его служебный 
долг с моралью советского граж
данина? Во всяком случае Грана
тову сейчас уже ясно: для пред
ставителя органов, призванных ох
ранять социалистический правопо
рядок, трудно установить этот 
предел.

Возможно, Викторина Безелевич 
под влиянием обиды кое-где сгу
стила краски, но не может же 
быть, чтобы ее рассказ являлся 
сплошной выдумкой. Она, скорее 
всего, сама не понимает опасности... 
Зачем Безелевич женился на ней? 
Что руководило им: молниеносная 
страсть или иная причина? Поче
му он требует от жены полнейшей 
откровенности, а сам скрытнича
ет?.. А что значат его обширные 
знакомства, бесшабашное лиха
чество, безудержные кутежи?! 
Деньги в семье есть — работают 
все и получают прилично, но 
опять-таки, судя по словам Вик
торины, средств у них значительно 
больше, нежели могут дать ставки 
врачей и заведующей отделом уни
вермага... Интересно узнать, на 
что в данное время больше всего 

страсти Арнольда.
Жена говорит, что он почти не за

нимается врачеванием, службу име
ет всего на полставки, преподава
ние танцев бросил, гоняет маши
ну... Все это весьма примечательно 
и заслуживает большого внима
ния.

Гранатов не скрыл удовлетво
рения, когда к нему в отделение 
милиции через несколько дней за
шла (Викторина Кузьминична,

— Очень рад вас видеть, това
рищ,— сказал он, вставая и ука
зывая на стул. — Прошу! — По
сетительница села и молчала; лицо 
мрачное, глаза опущены.

— Как жизнь идет, Викторина 
Кузьминична? — мягко спросил 
лейтенант.

— Жизнь у меня, кажетс|я, 
окончательно испортилась, К мое
му огорчению, вы тоже, видимо, 
приложили руку к этому оконча
тельному крушению моей жизни... 
Я пришла узнать, зачем, ради че
го вы поставили под удар жен
щину, которая ничего плохого не 
сделала « зашла к вам с един
ственной- целью...

—Я не понимаю, — прервал ее 
Гранатов, — честное слово, ничего 
не понимаю... Что случилось?

— Ничего особенного, если не 
считать, что муж на второй день 
после моей с вами встречи пере< 
стал со мной разговаривать; роди
тели его ссорятся, как будто меж
ду собой, но я уверена, имеют в 
виду только меня. То и дело я слы
шу эпитеты «предательница», 
«внутренний враг», «любовь с по
мощью милиции» и прочее. Один 
из друзей Арнольда вчера встре

тил меня и прямо спросил: «Зачем 
ты, Вика, сделала это?» «Что я 
сделала?» Спроси об этом там, ку
да тянутся вот такие губошлепые 
дуры, как ты...» Я думаю, этого 
вполне достаточно, чтобы сделать 
из всей этой атаки определенные 
выводы...

— Где работает этот его друг?— 
спросил Гранатов.

— Новую неприятность хотите 
мне сделать? — прищурилась Вик
торина.

—Я хочу узнать, откуда ветер 
дует... Даю вам честное слово, я 
ни с кем не разговаривал о нашей 
с вами встрече, хотя, не скрою, 
все эти дни много думал о вас, о 
вашей судьбе... Как зовут этого 
человека?

— Василием Васильевичем, — 
тихо сказала Викторина, — фа
милия, кажется, Чайников, он 
старший инженер на лмторном за
воде... Муж часто говаривал: 
вот ты боишься подпускать меня 
к своим хахалям, а посмотри, что 
за человек дружит со мной, у 
него секретов во сто ират боль
ше, чем у вас там, в каком-то 
дрянном порту...

— Вы сами ни с кем не разго
варивали о нашей с вами беседе?

•— Мне очень хотелось бы, чтобы 
вы были лучшего обо мне мне
ния,— обиделась Викторина. И, 
помолчав, добавила: _  Впрочем, 
промаха теперь уже не попра
вишь...

(Продолжение следует).

Редактор Е. АЛФИМОВА.

Газета выходит по понедельникам, 
средам и пятницам.

Адрес редакции: ул. Первомайская, 60 (трест № 33), ком. №№ 12, 15.

’б!' 5Х ‘внинэц* ‘нА 'яэаог'П'йэаэ ‘«циьорвй иияэч1гвбх* ва-Гси кифв&юиид.

НС 25697 Заказ № 6697


